

» Zahlen und Fakten

Jahresbericht

der Evang.-ref. Kirchgemeinde Gossau ZH

reformierte
kirche gossau zh

2019

Statistiken per 31.12.2019

27	Taufen	Knaben	9
		Mädchen	11
		Erwachsene	7
7	Segnungen	Knaben	3
		Mädchen	4
5	Trauungen		
30	Bestattungen	Männliche Personen	12
		Weibliche Personen	18
44	Konfirmationen	Knaben	20
		Mädchen	24

49 Austritte

Männliche Personen 26
Weibliche Personen 23
(davon 2 Kinder)

1 Eintritte

Männliche Personen 0
Weibliche Personen 1

Einwohner in Gossau

2019	2018	2017
10254 Einwohner	10228 Einw.	9937 Einw.

Reformierte Einwohner in Gossau

2019	2018	2017
4104 (40,2%)	4156 (40,6%)	4144 (41,7%)

Erfolgsrechnung per 31.12.2019

3	Kultur und Freizeit	1'113'894.68
3500	Gemeindeaufbau und Leitung	282'982.60
3501	Gottesdienst	69'870.86
3502	Diakonie und Seelsorge	150'946.02
3503	Bildung und Spiritualität	162'998.11
3504	Kultur	16'087.12
3506	Kirchliche Liegenschaften	431'009.97
9	Finanzen und Steuern	-1'233'207.39
9100	Allgemeine Gemeindesteuern	-1'594'442.34
9300	Zentralkassenbeitrag	363'208.00
9610	Zinsen	-1'454.15
9710	Rückverteilung aus Co ² -Abgabe	-518.90
	Ertragsüberschuss	-119'312.71
	Steuerfuss	14%

Investitionsrechnung per 31.12.2019

3506	Kirchliche Liegenschaften	50'949.35
------	---------------------------	------------------

Bilanz per 31.12.2019

1	Aktiven	1'922'268.17
10	Finanzvermögen	1'797'492.97
14	Verwaltungsvermögen	124'775.20
2	Passiven	-1'922'268.17
20	Fremdkapital *	-674'086.04
29	Eigenkapital	-1'248'182.13

* davon kurzfristige Schulden 0.00

Evangelisch-reformierte Kirchgemeinde Gossau ZH

Bergstrasse 31 · 8625 Gossau
Telefon 044 975 30 68 · E-Mail: info@refgossau.ch



» aus der Kirchenpflege

Liebe Mitglieder

Wir freuen uns, Ihnen mit dem vorliegenden Jahresbericht 2019 eine kurze Zusammenfassung der wichtigsten Ereignisse zu präsentieren.

Hansjörg Herren, Präsident der Kirchenpflege

Tätigkeitsschwerpunkte

- Verabschiedung Legislaturziele 2018–2022
- Update Kirchen- und Geschäftsordnung
- Aufarbeitung Kirchengeschichte Gossau
- Entscheid +30% Pfarrstelle
- Freigabe Bauprojekt Spielplatz (KGV)

Thematischer Jahresschwerpunkt

«Israel: Wie wir als Christen in die grosse Erzählung des Heilsweges Gottes gehören.»

Sitzungen und Rekurse

Im Jahr 2019 haben zwölf Kirchenpflege-Sitzungen mit 144 Traktanden, 2 Retraitentage und mehrere Dutzend Kommissionssitzungen stattgefunden. Keine Beschwerde, keine Rekurse.

Zusammensetzung der Kirchenpflege (Legislatur 2018 bis 2022)

Behörde:

Hansjörg Herren, Präsidium und Kommunikation
 Corinne Preisig, Vizepräsidium und Freiwilligenarbeit
 Heidi Gebauer, Oekumene und Diakonie
 Tiia Juzi, Erwachsenenbildung
 Andy Kunz, Finanzen und Cevi Gossau
 Martin Rauber, Liegenschaften
 Ruth Obrist Meyer, Alter und OeMe
 Bettina Seidinger, Religionspädagogik (RPG)
 Stefan Haebler, Gottesdienst und Musik

Pfarrteam und Geschäftsleiter

Adelheid Huber, Pfarrerin
 Johannes Huber, Pfarrer
 Christian Meier, Pfarrer
 Peter Hartmann, Geschäftsleiter



Seniorenferien im Juni 2019 in Schruns im Montafon (Vorarlberg).



Foto-Ausstellung Mitte Mai in der Kirche: Das Land Israel aus der Vogelperspektive.



Zum zweiten Mal organisierten die Kirchen von Gossau gemeinsam das Grossprojekt «Ostergarten». 200 Freiwillige wirkten mit, rund 1900 Personen buchten einen Rundgang.



Das Cevi-Huus «Vivo» kann gebaut werden. Im Bild der Spatenstich vom 24.8.2019.



Am 15. Juni treffen sich ehrenamtliche Team- und Gruppenleiter/innen sowie Kommissionsmitglieder zum jährlichen «Austauschtreffen für Leitende» mit Kirchenpflege und Mitarbeitenden.

» aus der Kirchgemeinde

Gottesdienst und Musik

Die Predigtserie zum Thema «Wie führt uns Gott?» findet Anklang. 2019 wurde zudem ein neues Gottesdienstformat lanciert: Viermal jährlich, während der dunkleren Jahreszeit, findet zusätzlich zum Vormittagsgottesdienst am späteren Sonntagnachmittag ein schlichter Stille-Gottesdienst statt.

Oekumene und Diakonie

Der Alphaive, gemeinsam gestaltet von den drei Kirchen in Gossau, ermöglicht 16 Gästen, sich vertieft mit dem christlichen Glauben auseinanderzusetzen. Das Weihnachtsmusical des Abentür und von Kindern aus dem Dorf ist ein echtes Gemeinschaftswerk. Fast 100 Personen wirken mit. Die berührende Aufführung wird von rund 700 Personen miterlebt.

Kind- und Familien

60 Kinder erleben eine spannende & tiefgründige Kinderwoche mit den «Abenteuern von Gladys in China». Der gut besuchte Familiengottesdienst mit Gästen des Kinderheims Selam (Äthiopien) und dem Fest hinter dem KGH bildet den passenden Schlusspunkt der Woche.

Bereich Freiwilligenarbeit

Immer wieder dankbar sind wir für die grosse Anzahl an freiwilligen MitarbeiterInnen die sich mit ihren vielfältigen Gaben in unserer Kirchgemeinde engagieren. Um die Teamverantwortlichen in den jeweiligen Arbeitsgebieten zu stärken, hat im Juni wiederum ein Austauschtreffen für Team- und Gruppenleiter/innen stattgefunden.

Weltweite Partnerschaft (Mission und Entwicklung)

Aufgrund der rückläufigen Teilnehmerzahlen im Migrantentreff wird ein Strategiewechsel in Richtung des Kantonalen Projekts «Wegbegleitung» ins Auge gefasst. Gleichwohl erfreut sich die Näh- und Flickstube im alten Gemeindehaus grosser Beliebtheit. Migrantinnen lernen unter fachkundiger Anleitung die Herstellung, Änderung oder Reparatur von Textilien und nehmen gerne Aufträge der Bevölkerung entgegen.

Verwaltungsbereich und Liegenschaften

Die Planung des Spielplatzes beim KGH war der Schwerpunkt im vergangenen Jahr. Die Umgestaltung erfolgt im 2020. Die Kucheneinrichtung wurde ergänzt für grössere Anlässe mit Verpflegung. Ein neuer Klöppel lässt die grosse Kirchenglocke wieder mit weichem Schlag ertönen. Neben diversen Reparaturarbeiten gab es neue Tische im KGH. In der Kirche wurde die Sprech- und Musikanlage nach 19 Jahren erneuert.

Gemeindehaushalt

Das Rechnungsjahr hat mit einem Ertragsüberschuss von CHF 119'312.71 sehr gut abgeschlossen. Zu diesem Ergebnis haben einerseits die erfreuliche Budgetdisziplin sowie Sonderfaktoren wie bspw. höhere Steuererträge und Minderausgaben im Personal-, Verwaltungs- und Behördenbereich beigetragen.

Personelles

Die bisherige Singkreisdirigentin Carmen Haas hat eine neue berufliche Herausforderung angenommen. Sie wurde am Reformationssonntag verabschiedet, an dem gleichzeitig ihr Nachfolger, Roberto Fabbroni, begrüsst werden konnte. Aline Hanke kündigt ihre Stelle als Katechetin und wird Jugendarbeiterin im Cevi Gossau. Als neue Katechetin stösst Elisabeth Hardmeier aufs Schuljahr 2019/2020 zum Team. Pfr. Christian Meier wird in die Synode gewählt.

KG+ und Kantonalkirche

Um den Reformprozess und seine Auswirkungen objektiv beurteilen zu können, hat die reformierte Kirchensynode das Institut Interface mit einer Begleitforschung beauftragt, mit dem Ziel, den Prozess KirchGemeindePlus wissenschaftlich zu begleiten. Hansjörg Herren hat zusammen mit dem Dekan des Bezirks Hinwil an einer Befragung teilgenommen und sich direkt zum Verhältnis der Oberländer Kirchgemeinden zu den zentralkirchlichen Diensten und zum Reformprojekt KG+ äussern können.



Ostergarten 5.–22. April

Reiseleiter führen bis elfmal täglich Gruppen von rund zwölf Personen durch die Passionsgeschichte.



Veränderung im Cevi-Staff

Für Florian Glaser kommt Manuel Kleger, auf Salome von Orelli folgt Aline Hanke.



Israel-Reise

Eine 60-köpfige Gruppe bereist Israel und lernt Land, Leute und Geschichte kennen.



Referate zum Thema Israel

«Wir sind Teil einer grossen Geschichte, die Gott schreibt» – Einstieg in den Jahresschwerpunkt.



Neue Katechetin

Als Nachfolgerin von Aline Hanke stösst Elisabeth Hardmeier zum Team.